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VFL Bückeburg e.V. 
-Schwimmabteilung- 
 
 
Protokoll der außerordentlichen Mitgliederversammlung vom 22. September 
2023 
 
TOP 1:  Begrüßung und Festestellung der Beschlussfähigkeit 
 Roland Rosenthal eröffnet die Mitgliederversammlung um 18:05 Uhr und stellt die  

Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.  
Es sind insgesamt 17 stimmberechtigte Personen vor Ort anwesend (siehe 
Anwesenheitsliste).  
Die Einladung ist fristgerecht erfolgt.  

 
Top 2:  Anpassung der Mitgliedsbeiträge ab 01.10.2023 
 Roland gibt an, dass es ein Gespräch mit dem Präsidium des Hauptvereins gab, in 

dem darüber gesprochen wurde, dass der Hauptverein die Kosten für die Nutzung  
des Hallen- und Freibads nicht mehr übernimmt und dieses an die Sparte weitergibt. 
Das bedeutet, dass die Schwimmabteilung ab 2024 einen jährlichen Betrag von ca.  
4000 € zu zahlen hat. Hierbei fallen ungefähr 3500 € für die Nutzung des Dr. Faust  
Hallenbads an. 
Aktuell sind 165 Mitglieder in der Sparte. Mit der Erhöhung des Spartenbeitrags  
würde dieser Betrag nahezu ausgeglichen. 
 
Peter informiert darüber, dass die Bückeburger Bäder GmbH schon lange eine 
 Nutzungsgebühr einfordert, diese zum größten Teil von der Stadt Bückeburg  
übernommen werde und der übrige Teil aufgrund der Gleichbehandlung aller Sparten  
bisher vom Gesamtverein getragen wurde.  

 Der Zeitpunkt der letzten Anhebung der Spartenbeiträge muss vermutlich vor der  
Währungsumstellung 2002 erfolgt sein, da dieser seitdem unverändert blieb  
(Erwachsenenbeitrag 6 DM – aktuelle 3,10 €/ Monat). 
Die von Roland bezifferten Aufwendungen können ohne eine Erhöhung der  
Mitgliedsbeiträge nicht mit den Einnahmen aufgefangen werden.  
Die Schwimmsparte finanziert sich hauptsächlich über das eigene Schwimmfest. 
Nur dadurch konnten die Meldegelder für Wettkämpfe und weitere Ausgaben  
getätigt werden.  
Peter gibt weiterhin an, dass es Überlegungen im Vorstand der Abteilung 
gibt, inwieweit man Kosten reduzieren  kann, z.B. durch höhere Fahr- und 
Verpflegungskosten bei Schwimmwettkämpfen. 
 
Folgende Erhöhungen der Spartenbeiträge zum 01.10.2023 werden vorgeschlagen: 
 
  

 Spartenbeitrag 
aktuell 

Erhöhung Spartenbeitrag ab 
01.10.2023 

Erwachsener 3,10€ 1,90€ 5,00€ 

Kinder/ 
Jugendliche 2,60€ 1,90€ 4,50€ 

passives Mitglied  0,90€ 1,60€ 2,50€ 
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 Die Erhöhungen der Spartenbeiträge für Familien erfolgen durch die Berechnung des 

Hauptvereins, da diese prozentual ermäßigt sind. 
 
Silke Seifert fragt nach, ob eine Abrechnung von Fahrkosten bei der Mitnahme von 
Aktiven zu Wettkämpfen, die dann wiederrum dem Verein gespendet werden, eine 
Möglichkeit wären der Sparte zu helfen. Peter gibt hierzu an, dass dieses nur bei 
größeren Beträgen eine Option wäre.  
 
Christian Radler fragt an, ob eine Erhöhung des Spartenbeitrags zu einer höheren 
Fluktuation der Mitglieder führen könnte und ob Interessierte aufgrund des höheren  

 Beitrags eher die Mitgliedschaft in der DLRG anstreben. 
 Der Vorstand gibt an, dass es aufgrund der Erhöhung zu Austritten kommen kann,  

wobei dieses wahrscheinlich eher Mitglieder betrifft, die nicht mehr aktiv in der  
Sparte tätig sind. Eine Abwanderung bzw. Favorisierung der DLRG wird weniger als  
Grund gesehen. 

 
Die Erhöhung des Spartenbeitrags wird von den Anwesenden einstimmig 
beschlossen. 
 

TOP 3: 43. Internationales Bergbad Pokal Schwimmfest 
 Roland informiert darüber, dass das Bergbadpokal Schwimmfest am Wochenende  

08.06. und 09.06.2024 stattfindet. Der Wettkampf ist beim DSV angemeldet.  
 
Ute Hämmerling fragt an, ob die Zuteilung der Jahrgänge bei den Staffelwettkämpfen 
geändert werden könnte. Für das Schwimmfest im kommenden Jahr ist dieses nicht  
mehr möglich. Die Idee wird zur weiteren Diskussion bei der Planung 2025 mit  
aufgenommen. 
 

TOP 4: Anfragen und Anregungen 
 Lars nennt folgende Wettkampftermine für 2024: 

 Januar Jisselcup in Nieuwerkerk (NL)  
 18.05. und 19.05. Neukölln 

Des weiteren informiert er darüber, dass im kommenden Jahr vom 01.08. bis 
04.08.2024 wieder ein Trainingslager des Kreisschwimmverbandes in Osterburg 
(Sachsen-Anhalt) stattfinden soll. Weitere Informationen hierfür soll Anfang des 
kommenden Jahres geben. 
Tanja Straub fragt an, ob es möglich ist, andere Wettkämpfe zu besuchen. Es wird 
vereinbart, dass Vorschläge an Lars und Ute weitergegeben werden sollen. 
 
Silke Seifert fragt, ob es für Eltern der Aktiven die Möglichkeit geben soll, die beim 
diesjährigen Bergbadpokal ausgegebenen Pinguine, käuflich zu erstehen. Es wird 
beschlossen, dass es hierzu eine Umfrage zum Kaufinteresse über die VFL-Homepage 
geben soll. Silke Seifert wird sich darum kümmern. 
 
Christian Radler fragt, ob es möglich ist, für den Verein einen Sponsor zu bekommen, 
um weitere Ausrüstung, z.B. Schwimmanzüge, Rucksäcke, etc. den Aktiven zur 
Verfügung zu stellen. Roland gibt hierzu an, dass es schwierig ist Sponsoren für die 
Schwimmsparte zu gewinnen, Interessenten können sich gerne melden.  
Hierbei informiert Roland, dass wieder ein Satz neuer Badekappen (50 Stück) zur 
Verfügung steht. Es wird hierzu angefragt, ob die Marke geändert werden könnte, da 
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die Qualität nachgelassen hat, und ob unterschiedliche Größen verfügbar gemacht 
werden könnten.  

 
Ende der Jahreshauptversammlung:  19:13 Uhr 
 
Thorsten Veith 


